

# Mejora la Situación de los Derechos Humanos en Argentina, Afirmó Todman

Un Parlamentario Norteamericano Afirmó que son Buenas las Relaciones de su País con Chile.— Young Visita Barbados

(AFP y UPI)

ASUNCION, 16 de agosto. —El secretario de Estado norteamericano auxiliar para Asuntos Interamericanos, Terence Todman, llegó esta mañana aquí procedente de la Argentina para una visita oficial de 2 días.

Se cree que el objetivo central del viaje de Todman es familiarizarse con los asuntos paraguayos y explicar a las autoridades locales la posición norteamericana en torno a los derechos humanos.

## MEJORAN LAS RELACIONES DE EU CON ARGENTINA

La visita que Todman realizó anteriormente a la Argentina evidenció que tuvo como objetivo central calmar el descontento causado por la interrupción de la ayuda militar de Estados Unidos a Argentina, señalaron hoy en Buenos Aires fuentes fidedignas.

Antes de partir de Buenos Aires, Todman dio una conferencia de prensa durante la cual evitó cuidadosamente herir la susceptibilidad de sus anfitriones argentinos, y todos sus comentarios fueron particularmente tranquilizadores.

La palabra violencia no fue pronunciada en ningún momento y tampoco hizo ninguna referencia a la cuestión de los derechos humanos en Argentina.

Por el contrario, dijo Todman, "la situación mejoró sensiblemente, según me co-

municaron mis interlocutores que fueron elegidos por la embajada de Estados Unidos".

"Las relaciones entre Estados Unidos y Argentina comenzaron a mejorar desde hace poco tiempo", agregó.

En efecto, Todman recordó que las relaciones entre ambos países, satisfactorias en los terrenos de la cooperación y el comercio, no eran indiferentes a su gobierno.

No se trata ya de imponer esta política o de decidir sanciones contra los gobiernos que no respeten los derechos humanos, sino de "alegrarse cuando los pueblos imponen una vuelta a un gobierno civil, con una participación amplia de sus representantes".

## PROTESTA DE MUJERES

Entre tanto, unas 100 madres de personas desaparecidas en Argentina protegieron ayer a una periodista norteamericana que la policía quiso detener, se supo hoy en Buenos Aires.

Las mujeres se habían reunido en las inmediaciones de la casa de gobierno, con la intención de hacer llegar un memorándum sobre la situación de sus hijos a Terence Todman, cuando éste saliera de entrevistarse con el presidente argentino, general Jorge Videla.

Su presencia fue notada y registrada por una periodista de la cadena NBC de Estados Unidos, quien grabó varias entrevistas con las mujeres.

Varios policías de civil, que se percataron del hecho, se acercaron a la periodista y le pidieron que les mostrase su pasaporte.

Cuando ésta lo hizo el policía actuante lo guardó, y la invitó a acompañarlo a un puesto policial próximo, como detenida.

Esto causó el airado reclamo de las madres de desaparecidos que, de tal modo, lograron que los policías dejaran en libertad a la periodista, no sin antes intimar a las mujeres a dispersarse, lo que fue acatado por éstas.

## PINOCHET SE REUNIO CON PARLAMENTARIOS DE E. U.

El presidente Augusto Pinochet se reunió hoy en Santiago con 11 parlamentarios norteamericanos que efectúan una rápida visita de conocimiento, prosiguiendo los contactos entre Chile y los Estados Unidos.

Los legisladores norteamericanos, que llegaron anoche en el curso de una gira por 6 países sudamericanos, concurren a una reunión con Pinochet en el edificio Die-

go Portales, sede del gobierno.

Poco antes habían mantenido sesiones de trabajo con el ministro de Relaciones Exteriores, Patricio Carvajal, y con el ministro de Hacienda, Sergio de Castro.

Al llegar a la cancillería, Carvajal les dijo que sabía que la visita iba a ser breve, "pero espero que tengan la oportunidad de hablar con las personas que deseen".

Concluidas esas reuniones, el representante demócrata Gus Yatron, que encabeza el grupo, dijo que la delegación deseaba tener "de primera mano" la información que el Congreso requiere sobre cada país latinoamericano.

Indicó que habían venido con un "amplio espíritu de cooperación, comprensión y entendimiento", asegurando que los problemas que enfrenta Chile, especialmente en el campo económico, son similares a los que se registran en Estados Unidos.

Consultada su opinión respecto a las relaciones chilenas con Norteamérica dijo a título personal que "son buenas", y afirmó que "han mejorado después de la visita de Todman".

## YOUNG VISITA BARBADOS

El embajador norteamericano ante las Naciones Unidas, Andrew Young, escuchó hoy en Bridgetown las quejas de Barbados de que Estados Unidos retuvo valiosa información cuando, hace 2 meses, 2 submarinos soviéticos pasaron frente a las costas de la isla.

El gobierno de Barbados se quejó de que no recibe dinero por la presencia de una base naval estadounidense ni información vital sobre seguridad.

En una conferencia de prensa, luego de las conversaciones con el primer ministro Tom Adams y el ministro de Relaciones Exteriores, Henry Ford, Young dijo que no había querido hablar acerca de la cuestión de las bases militares norteamericanas en el Caribe, las cuales se despliegan desde las Islas Turcos y Caicos, en el norte, hasta Trinidad, en el sur.

Cuando se le preguntó si las bases son esenciales para la seguridad militar norteamericana, y si la presencia de bases extranjeras en la zona resulta beneficiosa a las relaciones internacionales de la región, Young contestó: "Realmente no sé".